

Escala Crítica/Columna diaria

*Adelanta el Presidente que Pemex tendrá un trato especial *La estrategia es recuperar la industria, para luego ayudar al país

* López Obrador y Adán Augusto: se recupera la economía local

Víctor M. Sámano Labastida

SE TRATA de una práctica inusual, sostienen diversos comunicadores y analistas al referirse a las conferencias matutinas (“las mañaneras”) que, desde que asumió la Presidencia, realiza Andrés Manuel López Obrador. Hubo quienes aseguraron que estos ejercicios de “diálogo circular” no durarían más de tres meses, porque AMLO “se cansará”, o porque “se le agotarán los temas”, o simplemente porque “perderán eficacia”. Pero han transcurrido casi nueve meses y sigue despertando expectativas. Y despertando muy temprano a los interesados o invitados.

La mayoría de estos encuentros de AMLO con los comunicadores se realiza en la Ciudad de México, pero también los hay en aquellas ciudades en las que el mandatario federal puede o debe pernoctar; aprovecha entonces para dialogar con los representantes de los medios locales, sin descuidar el acompañamiento de una decena o una veintena de periodistas de la capital del país. Así sucedió ayer en Villahermosa, donde algunos asistentes tuvieron que despertarse desde las tres de la mañana para llegar a tiempo a una cita programada a las 4.45 horas; aunque la conferencia comenzó a las 7:00 horas, minutos después de que el presidente concluyera una reunión de seguridad. La sede: un espacio habilitado en la XXX Zona militar.

Los temas, como suele ocurrir fueron diversos, aunque inicialmente el Presidente planteó dos asuntos de la agenda: la seguridad y el avance en los trabajos de la refinería en Dos Bocas, Paraíso. Para hablar de estos asuntos específicos se hizo acompañar del secretario de la Defensa, Luis Crescencio Sandoval, de la titular de Energía, Rocío Nahle y del gobernador Adán Augusto López; también estuvo en secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Alfonso Durazo, aunque permaneció en silencio.

Entre el centenar de comunicadores presentes, en esta especie de asamblea informativa, a mano alzada fueron seleccionados (al azar y por Presidente) para plantear sus preguntas ocho periodistas: cinco locales y tres que viajaban en la comitiva. Acabada esta conferencia de prensa, no faltó quienes abordaron a López Obrador para interrogarlo sobre otros asuntos. Y el saludo y la fotografía (selfie)...

ASAMBLEAS INFORMATIVAS

LA MAÑANERA como se le conoce a este encuentro -que tiene su antecedente en las conferencias matutinas que AMLO realizó cuando fue Jefe de Gobierno, y que podría remitirnos a las “asambleas informativas” de finales de los ochenta cuando fue candidato a la gubernatura-, pasó el viernes de asuntos tan dispares como la seguridad y la refinación, hasta las cuentas públicas de Arturo Núñez, la cuestión indígena, el robo de combustibles, las inundaciones y las guarderías infantiles, entre otros.

López Obrador reiteró sus prioridades: el rescate de Pemex y del sector energético, la recuperación de la Comisión Federal de Electricidad, los programas sociales, la seguridad y la Guardia Nacional. La estrategia es que en estos tres primeros años –subrayó- “todo lo que se está ahorrando con el plan de austeridad, con no permitir la corrupción”, irán a estos rubros.

Aquí podríamos señalar que los recursos serán especialmente para Pemex, en extracción y refinación. Dijo en efecto: “Tres años vamos a estar tratando a Pemex de manera especial, transfiriéndole fondos para la perforación de pozos, para la refinación del crudo y hacer las gasolinas, tres años así”.

También adelantó que el 8 de septiembre, cuando por Ley debe enviar el presupuesto al Congreso, “ya estoy contemplando más recursos para Pemex y para el sector energético”. Lo mismo ocurrirá en 2021.

De acuerdo al planteamiento presidencial, este apoyo extraordinario al sector energético le deberá permitir contar con recursos para que los últimos tres años de su mandato (2022-2024) se consolide su propuesta de una “economía del bienestar”.

En efecto, el petróleo tiene que ser la palanca del desarrollo; pero como toda palanca requerirá de una base sobre la cual descansar, y esa base me parece que debe ser el trabajo organizado y productivo.

A PIQUE Y A FLOTE

RESPECTO a la entidad, el presidente dijo mucho, pero sobre todo que es muy importante que “se generen empleos en Tabasco como en el país, pero de manera muy especial aquí (donde se ha padecido de la falta de crecimiento económico, aquí afectó mucho la caída en la actividad petrolera”. Basta ver los registros del PIB en los años recientes para comprobarlo.

Aunque también fue optimista. Sostuvo que “ya se está reactivando la economía en Tabasco, porque se está impulsando el sector energético y ya empieza a haber más movimiento”. El empleo, la inversión, subrayó, “van ayudar mucho (...) a serenar al estado. No se puede negar el estrecho vínculo entre la inseguridad económica y la inseguridad pública.

Sobre este último tema, el de la seguridad en Tabasco, el gobernador López Hernández, así como el general Sandoval dieron cifras positivas. Aunque se reconoció que el robo de

AMLO, la mañanera en Tabasco y los asuntos prioritarios: seguridad y petróleo

Escrito por Editor

Sábado, 24 de Agosto de 2019 00:51 -

combustible (huachicoleo) tiene alta incidencia en la entidad, pero también el presidente AMLO anunció que se reforzarán las acciones para “erradicar por completo” este ilícito. Sentenció: “lo tenemos ya detectado”.

AL MARGEN

INTERESANTE enfoque el de López Obrador respecto a los mecanismos de subasta del petróleo ocurrido con la Reforma Energética. Dijo que sucedió lo mismo que con la minería: se entregaron concesiones pero no para producir, sino para la especulación financiera. Es un modo de operar que debe ser erradicado de la industria petrolera. (vmsamano@hotmail.com)